

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



TESIS

**“NIVEL DE CONOCIMIENTO Y ACTITUD ACERCA DEL MANEJO INICIAL
DEL PACIENTE POLITRAUMATIZADO EN INTERNOS DE MEDICINA DE
LOS HOSPITALES DE LA CIUDAD DEL CUSCO, 2019”**

Presentado por: Bach. Valverde Maccapa Dhayana Xiomara

Para Optar el Título Profesional de Médico Cirujano

Asesor: MC. TyO Ostwald Ulpio Avendaño Tapia

Cusco – Perú

2020

RESÚMEN

“NIVEL DE CONOCIMIENTO Y ACTITUD ACERCA DEL MANEJO INICIAL DEL PACIENTE POLITRAUMATIZADO EN INTERNOS DE MEDICINA DE LOS HOSPITALES DE LA CIUDAD DEL CUSCO, 2019”
Valverde Dhayana, Avendaño O.

Antecedentes: El politraumatizado es el paciente que presenta más de una lesión traumática grave y pone en riesgo la vida. Siendo el manejo inicial la piedra angular. Objetivo: Determinar el nivel de conocimientos y actitud acerca del manejo inicial del paciente politraumatizado en internos de Medicina de los tres hospitales de la ciudad de Cusco, 2019.

Métodos: se realizó un estudio de tipo observacional, transversal, descriptivo. Participaron 81 internos de Medicina de la ciudad del Cusco. La recolección de datos se realizó mediante el instrumento elaborado en base a las variables del estudio. Se analizó las variables mediante frecuencias y se determinó relación entre las variables de estudio

Resultados: evaluando conocimiento obtuvieron un puntaje bajo un 16% (n=13), puntaje medio el 80% (n=65) y un puntaje alto el 4% (n=13). En cuanto a la actitud se obtuvo fue inadecuada el 26% (n=21) y el 74% (n=60) de los participantes obtuvieron una actitud adecuada. Se observa que el 81.5% (n=53, $p=0.000$) con nivel de conocimiento medio tuvo una actitud adecuada y el otro 18.5% (n=12, $p=0.000$) tuvo una actitud inadecuada.

Conclusiones: El nivel de conocimientos y actitudes en es deficiente, ya que el manejo inicial del paciente politraumatizado merece estar al 100% tanto en aptitud como en actitud.

Palabras clave: Atención inicial; Paciente politraumatizado; Paciente con trauma Atención de Apoyo Vital Avanzado en Trauma

ABSTRACT

LEVEL OF KNOWLEDGE AND ATTITUDE REGARDING THE INITIAL MANAGEMENT OF THE POLYTHRAUMATIZED PATIENT IN MEDICINE INTERNS OF THE HOSPITALS OF THE CITY OF CUSCO, 2019
Valverde Dhayana, Avendaño O.

Background: The polytraumatized is the patient who presents more than one serious traumatic injury and puts life at risk. The initial management being the cornerstone. Objective: To determine the level of knowledge and attitudes of the Interns of Medicine of the city of Cusco 2019.

Methods: an observational, cross-sectional, descriptive study was carried out. 81 inmates of Medicine from the city of Cusco participated. Data collection was carried out using the instrument developed based on the study variables. The variables were analyzed using frequencies and the relationship between the study variables was determined.

Results: when evaluating knowledge, they obtained a low score for 16% (n = 13), a medium score for 80% (n = 65) and a high score for 4% (n = 13). Regarding the attitude, 26% (n = 21) was inadequate and 74% (n = 60) of the participants obtained an adequate attitude. It is observed that 81.5% (n = 53, $p = 0.000$) with a medium level of knowledge had an adequate attitude and the other 18.5% (n = 12, $p = 0.000$) had an inadequate attitude.

Conclusions: The level of knowledge and attitudes in is deficient, since the initial management of the polytraumatized patient deserves to be 100% both in aptitude and in attitude.

Keywords: Initial care; Polytraumatized patient; Trauma Patient Advanced Life Support Care in Trauma